
Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
              ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
 

 
ATA Nº 018/11                                                                1 

 

                                                              ATA 018/11 

        Aos seis dias do mês de junho do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a décima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, 

da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 

Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 

Fernando de Souza e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, 

Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva e 

Osmar Silveira de Souza. Os Vereadores Abílio e Rosa estavam ausentes. Havendo 

“quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 

a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 

017/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 017/11, previamente recebida pelos 

edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 

correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 028/11- enviando Mensagem 

Retiificativa 005/11 ao Projeto de Lei 019/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 32/11, 

APAE- Solicitando declaração de funcionamento regular; ACVERC- Enviando 

composição de estudo e atualização do estatuto da associação; ACVERC- Convite para 

reunião ordinária da associação. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 018/11- enviando 

proposições aprovadas em sessão passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 

vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 

tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Comentou sobre uma reunião ocorrida no dia 1° de junho, dos membros do 

Conselho Regional da Educação, com bastantes pessoas do Município presentes: 

Coordenador da Educação Professor Jonas, diretores de quase todas as escolas, 

professores, Conselho Municipal da comissão e os demais conselheiros. Pediu 

desculpas à comunidade dos Marques por não poder ter se feito presente na festa da 

capela, do mesmo modo também não pôde se fazer presente no Baile da Terceira 

Idade, dizendo que mais uma vez não conseguiu vir, devido a outros eventos, pois tinha 

vários eventos para participar no domingo. Comentou que sempre ajudou e contribuiu 

com a Capela do Marques, com pequenas contribuições, porém contribui com algo. 

Afirmou que estão progredindo bastante, Pode-se ver que é uma região de pessoas 

unidas; e com certeza merecem que todo o Município contribua com a comunidade. 

Referiu que o preocupa comentar mais uma vez sobre a saúde da Vereadora Rosa. 

Ficou sabendo que o Vereador Abílio também está no hospital. Deixou o desejo de boas 

melhoras a eles, para os dois, que continuem a participar das reuniões, pois com certeza 

todos trabalhando juntos, trabalham com mais felicidade. Parabenizou os oito times que 

chegaram as quartas de final do campeonato da Serra do Herval, dizendo que o time de 

que estava participando teve a felicidade de chegar até essa fase. Colocou que havia 24 

times participando, chegar até os oito finalistas já não é muito fácil, é uma posição difícil. 

Parabenizou principalmente aos que conseguiram chegar entre os quatro: Gravatá, que 

da sua parte já era esperado, pois desde o começo do campeonato jogaram muito bem. 
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Ao time vizinho, Inimigos da Bola que ficou em 2°. Parabenizou-os pelo esforço, pela 

contribuição do esporte, pois foi um excelente campeonato. Declarou que as equipes 

que estavam em campo se compuseram muito bem, conforme pede o regulamento de 

um campeonato. Deixou os votos de pesar aos familiares de Cleonice, pela perda de 

sua avó, ocorrida no dia 1° de junho. Ficou sabendo junto a ela e Manoel, até comentou 

que iria ao enterro, mas não pôde se fazer presente. Ficou esperando para ir com o 

Prefeito Odone, no entanto o mesmo passou mal e não puderam ir. Comentou que não 

sabe se ela é católica, mas se fosse, no terço de sétimo dia gostaria de estar presente. 

Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 

demais presentes. Lamentou a ausência da Vereadora Rosa e do Vereador Abílio que 

por motivos de saúde não se faziam presentes. Explanou que parece que a Câmara tem 

sido acometida por vários desastres, quando não falta um vereador, falta outro, por um 

motivo ou por outro. Comentou que anteriormente se fez ausente por quatro sessões. 

Porém na Casa quando um está ausente, os outros se fazem presentes, muitas vezes 

para tomar uma posição como se estivessem todos. Referiu que tocaria em um assunto 

muito importante, acontecido na semana que passou: relatou que é de conhecimento de 

todos que a Secretaria da Saúde vinha sendo muito polêmica, com muitas reclamações 

de pessoas comuns, de pessoas com uma certa representação e pessoas não comuns 

que chegavam até o Executivo. Contudo, um dia aconteceu a sua despedida. Referiu 

que até o momento a falta que pode fazer como representante da saúde ninguém sabe. 

Afirmou que ele, Vereador Osmar, é um homem de posição assumida e como pessoa 

não tinha simpatia por ela, mas como secretária ela deixou as suas marcas. Pois sempre 

comenta, tanto na tribuna como fora dali, que uma pessoa não tem só qualidades, como 

não tem só defeitos. Nunca digam: tal pessoa não serve para nada, porque não é assim. 

Todos têm qualidades, porém todos têm defeitos. Declarou que o que mais lamenta é 

que ela tendo mais pontos somados do que perdidos, teve uma despedida 

desrespeitosa, mesmo ele que não era, e pela postura pessoal ainda não é simpático a 

ela. Teceu comentários de que muitas vezes ela quis usá-lo para ler os bilhetes dela, 

para ler suas atribuições. Considerava que muitas vezes isso não era justo com a 

população, porém foi por pouco tempo, porque ele é uma pessoa que tem poder de 

decisão. Não sabe se é por isso que estava na Casa, não sabe se é por isso que 

amanhã ou depois deixará de estar na Casa. Contudo, o vereador que é eleito não pode 

deixar de legislar pelo palpite de uma pessoa isolada ou de uma minoria, tem que 

legislar pela maioria, e ele faz isso. Discorreu que deixaram de ser simpáticos um ao 

outro, e na medida em que ela pensou que o denegria, ela fez, porém considera que não 

foi justa a maneira que as pessoas agiram a Secretária que deixou marcas positivas no 

Município, pois merecia respeito. Pois o respeito se deve a qualquer cidadão. Acredita 

que ela ainda permanece morando no Município, e não seria agradável para nenhuma 

pessoa que quando um membro da família de uma pessoa passasse na rua e fosse 

desmerecido; ou quando fosse despedido de um serviço houvesse bombardeios, 
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emitindo recados inescrupulosos pela internet. Considera isso uma falta de ética 

pessoal. Se por acaso houvesse alguma pessoa presente que fez isso, ao mesmo 

tempo se desculpava, pois é uma maneira de pensar isolada. No entanto o pensamento 

de que se deve respeito a todos, não é uma maneira isolada de pensar, mas coletiva. 

Afirmou que quem não respeita os outros não merece respeito. Comentou que essa 

história de se vingar, ter rancor e ódio, quem faz isso “prepara o lanche da terra, porque 

é ela que vai comer.” Acredita que a Secretária por mais antipática que tivesse sido em 

alguns momentos com alguém, como foi com ele, mesmo assim, não se justificava a 

despedida que teve. Declarou que pela atuação que teve no Município, merecia um 

pouco mais de respeito. Colocou que sinceramente que não dizia nem para a sua 

esposa quem lhe convidou para festejar a saída dela, pois disse que não concordava. 

Não estava triste pela saída dela, mas não era para festejar. Pois a desgraça dos outros 

“não vai encher a sua barriga.” Afirmou que teria um argumento bem mais justo para 

explicar, porém a maneira para que todos entendessem seria essa. Agradeceu o 

espaço, pedindo desculpas por ter sido um pouco grosseiro, explicando que era essa a 

maneira como foi criado. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 

Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lamentou a ausência da Vereadora 

Rosa e do Vereador Abílio, que estavam hospitalizados, desejando melhoras a eles. 

Apresentou a todos Douglas Pereira Vieira, que começaria a trabalhar com ele no seu 

serviço da cidade, sei auxiliar para que possa fazer um melhor trabalho, pois é isso que 

pretende. Deseja que ele se dê bem com todo mundo, que conheça mais uma realidade 

do Município, que é a Câmara de Vereadores, estará o auxiliando e também levando um 

pouco do salário do Vereador. Comentou que é pouco, mas se aproveitar, tem certeza 

de que não irá se arrepender. Explanou sobre alguns assuntos da semana anterior, 

quando tiveram uma audiência no fórum de São Jerônimo, do Sr. Dorli e do Sr. Bruno, 

foram testemunhas o Prefeito Odone, Donires e o Vereador Álvaro, com a Doutora 

Jaqueline Borgatti, que pegou os processos da luz do Município de Barão do Triunfo, e 

agora está entrando com uma ação contra as próprias pessoas que a contrataram para 

receber. Para alguns está pedindo 7 mil reais. Relatou que fizeram reuniões há tempos, 

que fazia oito anos que Jaqueline pegou os processos e não deu andamento. O 

Vereador relatou que quase todos colocaram outro advogado. Como ela ficou sabendo 

que algumas pessoas estavam para receber o dinheiro que a CEEE devia para eles, a 

Advogada Jaqueline entrou com o processo querendo receber os 22% (vinte e dois por 

cento), pois quando ela assumiu eram vinte e dois, junto com o seu Adão do Sindicato. 

Eles tinham feito reuniões na associação dos Marques. Na referida reunião a advogada 

combinou de trabalhar por 22% e 3% para a associação, quando o pessoal recebesse. 

Porém no momento ela está entrando e querendo receber mesmo das pessoas que não 

receberam o dinheiro, só porque ganharam a primeira causa que o advogado Jairo 

Dorneles está trabalhando e ela entrou com representação querendo receber dinheiro, 

dizendo ela que trabalhou. Atualmente faz dez anos que as pessoas não conseguiam 
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contato com ela. Alguns deveriam saber que ele, Vereador Álvaro, esteve a procurando 

e nem na casa do pai dela deram o endereço. Colocou que ela fugiu de Arroio dos 

Ratos, porque tinha feito o mesmo lá. Infelizmente essa pessoa trabalhou em Barão do 

Triunfo, e em uma audiência ela afirmou que não conhecia ninguém de Barão o Triunfo. 

O Vereador indagou sobre como ela iria pegar causas se não conhecia ninguém em 

Barão do Triunfo. Porém, pela terceira vez não compareceu e essa causa foi encerrada. 

Relatou que ficou sabendo que alguns advogados estiveram atrás da lista das pessoas 

que estavam com essa representação contra a CEEE no Município e ela mandou os 

advogados para as pessoas assinarem. Disse que, por falta de informação, de repente, 

alguém ainda vai assinar com essa advogada. Advertiu para que tomassem cuidado, por 

que as pessoas não devem fazer isso, pois eles já colocaram outro advogado que está 

trabalhando, e não se pode assinar para dois ou para três advogados. Felizmente, ela 

não compareceu nas três audiências e a juíza encerrou a causa. Comentou que 

estiveram em Porto Alegre, dia 03 de junho, em reunião na Empresa dos Correios, ele, o 

Vereador Ivan e o Presidente Paulo Fernando. Referiu que foram informados que em 

breve seriam contemplados com um carteiro em Barão do Triunfo, o que minimizaria as 

filas no correio. Receberam várias notícias boas e voltaram de lá contentes. No mesmo 

dia foram ao IGAM para obter informações relativas a convênios para criação de 

estágios e também a fim de discutir o assunto relativo à criação da comissão da 

agricultura. Declarou que querem criar na Câmara a referida comissão para que possam 

ter mais força e condições de discutir fatos que são importantes para o Município, que é 

a agricultura e a crise que o Município vive no momento e também que podem fazer. 

Espera que essa comissão seja criada o mais rápido possível. Disse que graças a essas 

reuniões e o interesse dos vereadores e daqueles que puderam comparecer nesse dia. 

Fez um apelo às pessoas para que não deixassem de votar no dia 09 de junho, pois 

pela primeira vez teriam uma eleição do Conselho Tutelar no Município, com 17 

candidatas. Pediu que valorizassem as candidatas, participassem da eleição, fizessem 

de tudo para votar, porque é importante demais o Município escolher cada representante 

da sua região para poder trabalhar. Referiu que esse trabalho pela primeira vez está 

sendo aberto, pois antes era fechado e muitas pessoas que têm condições, não 

poderiam nem concorrer. Informou que são 17 candidatas, que concorrem a 5 vagas. 

Comentou que depois se elas não trabalharem direito, façam como com vereador, que 

pode não voltar, colocando que também se incluía. Comentou sobre a grande final do 

Campeonato Regional da Serra do Herval organizado pela Associação Esportiva Galera, 

Prefeitura Municipal, Secretaria de Desporto Turismo e Lazer, agradecendo a todas as 

pessoas que os apoiaram. Declarou que sem a ajuda das pessoas, dinheiro e com 

demais formas de ajuda, não conseguiriam fazer esse campeonato. Agradeceu, em 

especial, à Prefeitura e aos Vereadores. Referiu que jogaram Esteense e Real Sport, se 

classificando Real Sport; depois Grêmio União e Viamão, se classificando Viamão; 

Gravatá e Galáticos, se classificando Gravatá; Passo Grande e Inimigos da Bola, se 
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classificando Inimigos da Bola. Comentou sobre o Campeonato Regional de Futebol 

Feminino, agradecendo ao time de Mariana Pimentel que conseguiu o primeiro lugar, 

Coopersul, havia cinco times. Gravatá foi pela primeira vez campeão; Inimigos da Bola 

ficou em 2° lugar; Viamão em 3° e Real Sport em 4° lugar. Destacou que foram 

belíssimas partidas. Frisou que primeira vez a disputa foi nos pênaltis. Deixou o convite 

para o campeonato, dizendo que conta com a presença de todos no próximo ano. Em 

COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 

da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Lamentou a ausência da Vereadora Rosa e 

Vereador Abílio que se encontravam hospitalizados, desejando-lhes melhoras. Deixou 

os parabéns à comunidade da Capela Santa Teresinha, Zona dos Marques, pela grande 

festa do dia anterior, dizendo que para ele é uma das maiores festas da região. 

Agradeceu a todos que colaboraram com a festa, com a construção da capela. Declarou 

que a comunidade da capela serve de exemplo para muitas. Relatou que começaram o 

movimento e dentro de pouco tempo já estavam com capela quase pronta, na base de 

mutirão da maior parte da comunidade. Comentou ter participado do Baile da Terceira 

Idade, dizendo que estava belíssimo. Deixou os parabéns ao Senhor Henrique, 

Presidente do Grupo de Barão do Triunfo e a todos os representantes do grupo. 

Agradeceu a todas as pessoas de outros municípios que estiveram presentes no Baile 

da Melhor Idade. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Lamentou a ausência da Vereadora Rosa e 

Vereador Abílio, por motivos de saúde, desejando-lhes melhoras. Reportando-se ao 

comentário do Vereador Álvaro, sobre a ida a Porto Alegre dele, do Vereador Álvaro e 

do Presidente Paulo Fernando à Empresa dos Correios, referiu que estiveram com o 

Gerente Cesar Becker, quando foram levar a sua preocupação quanto à deficiência de 

número de funcionários no quadro do correio do Município de Barão do Triunfo, 

afirmando que no Município há um só profissional. Comunicou que o gerente dos 

correios lhes colocou a situação de que até o final do ano, um carteiro estaria 

trabalhando no correio, melhorando o atendimento externo e auxiliando também no 

atendimento interno tão necessário para o Município. Relatou que os vereadores 

também citaram a questão do atraso na chegada de correspondências. Comentou que o 

gerente lhes colocou que iria ver a questão dessa agilidade na entrega dos malotes e 

estudar a possibilidade de se criar um posto no interior. Considerou importante a sua 

ida, assim como a sua estada no IGAM, quando tiraram dúvidas, levaram-lhes os 

questionamentos relativos aos estágios do Poder Executivo, ainda sobre as comissões 

setoriais no Legislativo; mais especificamente ao que pretendem na Casa, que foi citado 

algumas vezes, que é a comissão setorial da Agricultura para debater e discutir assuntos 

em uma pauta mais específica da agricultura que tem sofrido nos últimos anos alguns 

abalos. Entende que é necessário e fundamental que se discuta uma forma de trabalhar 

unidos aos agricultores, dizendo que é agricultor, depende da agricultura e vê que no 



Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
              ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
 

 
ATA Nº 018/11                                                                6 

 

momento tem que estar unidos nesses momentos de dificuldade em prol sempre de 

tentar buscar maneiras para trazer para as famílias, condições melhores e que, de certa 

forma, até já tinham, porém foram perdendo devido ao problema da comercialização e 

problemas climáticos. Registrou que esteve no dia anterior na Capela Santa Teresinha, 

na Zona dos Marques. Reportando-se ao comentário dos vereadores disse que também 

considera uma das maiores festas da região. Deixou os agradecimentos e o mérito aos 

organizadores do evento, pois sabe que são várias festas, e depende muito da doação 

das pessoas, assim como ajuda, no tempo que se envolve trabalhando em prol da 

comunidade. Deixou os parabéns aos organizadores do campeonato da Serra do Herval, 

ao Vereador Álvaro, à Casa, ao Poder Executivo, que através da Secretaria de Esportes 

e de várias pessoas que colaboraram, que ajudam sempre. Citou, em especial, 

Eduardinho, que vê sempre trabalhando espontaneamente na área do esporte, referindo 

que é uma área que cada vez mais é preciso estar atento, visto que é uma área 

relevante de entretenimento no Município. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- 

Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Baile da 

Terceira Idade, dizendo que não pôde se fazer presente, contudo transportou muitas 

pessoas para aquela entidade, para aquele baile, também não pôde comparecer no 

campeonato do Vereador Álvaro, porém considera que o Vereador Álvaro sabe que é 

devido aos compromissos, não é por sua entidade. Comentou sobre a festa da capela 

Santa Teresinha, quando lhe pediram para fazer uma placa com o nome dos 

fundadores, em homenagem, quando no sábado à noite foi colocá-la ao lado da porta da 

igreja. Reportando-se ao comentário dos vereadores, referiu que é uma capela 

belíssima, dizendo que os outros devem se inspirar na capela, pois realmente ficou 

linda. Colocou que onde todos trabalham unidos e honestos há o crescimento. Fez 

comentários de que há alguns meio falidos, muitas vezes, por falta de organização, e a 

igreja desta comunidade é organizada. Comentou que eles têm lhe procurado, dizendo 

que no ano passado doou a camionete para juntar fumo, neste ano faz o mesmo, sendo 

arrecadado bastante fumo. Disse que há um edital de concorrência pública que ele como 

vereador da oposição não poderia deixar acontecer e ficar em branco. Está sendo 

bastante cobrado por isso, talvez outro vereador tenha sido cobrado, mas não iria dizer 

que não quisesse fazer, porém esse edital é do transporte escolar. Fez comentários de 

que tinha um documento em sua mão: autorização para trânsito de veículo de transporte 

escolar e sabe que esse veículo não tem. Relatou também quanto ao ano do veículo que 

é 1985, e diz no edital que Kombi no máximo 10 anos e ônibus 15 anos. Afirmou que o 

ônibus está com 26 anos; e diz ter multa, número de leis, estar de acordo com as 

disposições da lei 9503/97. Há também outro seguimento de código, que já andou 

falando com outras pessoas que são responsáveis por isso. Colocou que não vai fazer 

nada contra essas pessoas, mas sim vai tentar corrigir esse problema que é grave. 

Indagou que se desse um acidente com esse ônibus, quem seria o responsável, dizendo 

que seria o Município. Disse que o Prefeito está aqui no momento, depois não estará e 
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os processos se estendem por anos e isso afetará outro Prefeito. Em seguida, passou-

se à ORDEM DO DIA, quando foi votada e aprovada por unanimidade a seguinte 

proposição: PEDIDO DE PROVIDENCIA 060/11 DO VEREADOR ILO- que seja 

providenciada melhoria, com encascalhamento e reparo de um bueiro, na estrada que 

sai da Estrada do Fumo, passando pela residência do Sr. Olavo Lopes, Sinhazinho, até 

a residência do Sr. Luiz. Foi também votado e aprovado por unanimidade: PROJETO 

DE LEI 019/11- Autoriza o executivo a outorgar a concessão de uso de bem imóvel do 

município, e dá outras providências, COM MENSAGEM RETIFICATIVA 005/11. FORAM 

AINDA VOTADAS E APROVADAS POR UNANIMIDADE AS DIÁRIAS, SENDO 

EXIBIDOS RELATÓRIO E COMPROVANTES NO TELÃO: DIÁRIAS DO VEREADOR 

JORGE DE IDA A REUNIÃO DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DA ACVERC DIA 05 DE 

MAIO DE 2011, EM CHARQUEADAS e IDA A REUNIÃO DA ACVERC, DIA 26 DE 

MAIO DE 2011, EM ARROIO DOS RATOS, DE REFORMULAÇÃO DO ESTATUTO. 

DIÁRIA DE IDA A EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFO DO RIO 

GRANDE DO SUL, CORREIOS E IGAM, PORTO ALEGRE, DIA 03 DE JUNHO DE 

2011, DOS VEREADORES IVAN, ÁLVARO E PRESIDENTE PAULO FERNANDO. FOI 

TAMBÉM VOTADO E APROVADO POR UNANIMIDADE: ATESTADO MÉDICO DA 

VEREADORA ROSA. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES 

DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, 

Líder do PTB- “Abriu mão.” VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as 

pessoas presentes. Agradeceu a presença do Vice-Prefeito Rui Spott no Campeonato 

Regional, representando o Prefeito, que estava hospitalizado. Agradeceu o Vereador de 

Sertão Santana, que estava na entrega da premiação. Comentou que, infelizmente, não 

havia nenhum dos vereadores de Barão do Triunfo, o que sentiu muita falta, e não sabia 

nem como iria fazer para entregar a premiação. Colocou que agradeceu bastante em 

nome de todos os vereadores pelo apoio que a Casa deu para que pudesse acontecer o 

campeonato. Parabenizou Rodrigo em nome de todo o time do Gravatá. Dirigindo a 

palavra a Rodrigo, disse que queria convidá-lo para a próxima segunda-feira a fim de 

fazer uma brincadeira com ele, apresentar algumas fotos dos times campeões, o jogo, 

entrega das taças. Declarou que ser campeão em um campeonato com 24 times, é um 

orgulho para qualquer um, é um campeonato regional. Principalmente conseguir chegar 

lá jogando na zaga, onde poucos param e Rodrigo fez um excelente trabalho, 

parabenizando a todos integrantes do time Gravatá, que jogaram muito bem, superando 

todas as expectativas. Colocou que ninguém tinha certeza de quem iria ganhar, havia 

favoritos, mas superaram tudo isso e foram campeões. Comentou que agora não sabia 

se ele iria querer jogar mais com a Câmara, porque parece que é o quinto campeonato 

que joga lá e acredita que ele tirou quase todos os títulos, tendo um ou dois só que ele 

não participou. Referiu que isso quer dizer que zagueiro faz diferença também, deve-se 

valorizar os zagueiros. Agradeceu o pessoal que jogou no futebol feminino, conseguindo 

colocar cinco times femininos, dizendo que tinha esperança que nesse campeonato ao 
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menos estivessem jogando na quadra que estão tentando para a região, pois é difícil e 

ainda não conseguiram dar o início, porém já tem resposta da Caixa Econômica, onde a 

verba já está disponível e está dependendo só de registrar o documento, que está sendo 

encaminhado a um advogado para que se possa fazer o mais rápido possível. Tornou a 

agradecer a todas as pessoas presentes, agradecendo também pelo belo dia do final de 

semana, quando conseguiram sair um pouco do prejuízo, vendendo tudo o que tinham 

para vender. Agradeceu, em especial, aos times que foram desclassificados, porque 

perderam o dia. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Referiu-se ao que anteriormente foi comentado, dizendo que não sabia o que 

de tão errado a Secretária da Saúde fez para merecer tantas bombas na sua despedida. 

Apenas sabe que essa profissional esteve à frente dessa secretaria de fundamental 

importância para o Município, Secretaria da Saúde, por praticamente seis anos. 

Comentou que sempre fica aquele medo de se criar uma cultura dentro do Município de 

que as pessoas tem que se despedir dessa forma, depois de prestar serviços, 

independente de gostar ou não. Referiu que ele é Vereador e, de repente, quando sair 

pela porta da Casa, na despedida, o Município solte tantas bombas assim. Deixou dito 

que talvez a Secretaria tenha ajudado algumas pessoas, mas talvez nem tantas. Relatou 

que a saúde, muitos sabem que ela tem evoluído e melhorado no Município. Salientou 

que é vereador da oposição e que poderia fazer até algumas críticas à saúde, mas vê 

que nenhum Município enfrenta facilidades na área da saúde e Barão do Triunfo não é 

diferente. Por isso, não faz juízo das pessoas que comemoraram, cada um é livre para 

as suas manifestações, mas a sua opinião é contrária, porém respeita as opiniões em 

contrário. Espera que quem assumir esse cargo dentro do Município tenha êxito e 

consiga fazer um excelente trabalho e que na sua despedida não aconteça uma forma 

tão diferente de se demitir alguém.  VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a 

saudar as pessoas presentes. Comentou sobre o acontecimento em relação à 

Secretaria, dizendo que da sua parte não tinha o que reclamar, pois foi uma pessoa que 

esteve por muitos anos no Município, que ficou e o povo do Município de Barão do 

Triunfo pôde ver boas melhoras na saúde, de quase “100%.” Afirmou que precisou dela 

algumas vezes e que não era uma pessoa prevalecida que procura todo dia, mas das 

poucas vezes que precisou ela sempre lhe atendeu. Porém nunca teve muita 

convivência com ela. Relatou que ouvia reclamações, porém sabe que uma pessoa 

nunca vai agradar a todo mundo, pois nem Deus agrada todo mundo. Uns estão 

contentes e outros não. Contudo tinha certeza que ela era uma boa profissional. Sabia 

administrar essa secretaria, que é uma secretaria delicada, que gera muitos gastos, 

dizendo que se uma pessoa assumir e não souber controlar, perde o controle. Desejou 

muitas felicidades para a filha de seu colega da Água Fria, Ronaldo, pela passagem dos 

seus quinze anos, ocorrida no sábado. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO 

FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu à Diretoria, ao 

Presidente da Capela Santa Teresinha, agradecendo a Valdemar Marques que tanto 
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lutou e está lutando pela comunidade, dizendo que foi construída uma bela capela. 

Colocou que foi almoçar na festa no dia anterior. Mencionou que a Capela da Zona dos 

Marques recebeu o mesmo nome da Capela da Zona dos Pachecos. Esteve presente no 

campeonato da Serra do Herval, só não pôde estar na entrega dos troféus. Parabenizou-

os pela bela organização do campeonato, parabenizando os vencedores do Sport Club 

Gravatá e o 2° lugar Inimigos da Bola e a todos que participaram do campeonato. 

Agradeceu aos vereadores Ivan, Álvaro, pela indicação do Vereador Ivan para iram a 

Porto Alegre, no dia 03 de junho, quando estiveram na Empresa dos Correios, quando 

vieram com uma boa notícia de que em breve terão mais um funcionário em Barão do 

Triunfo para atender melhor a comunidade. No mesmo dia estiveram também no IGAM, 

colhendo informações sobre estágios, colocando que precisam de pessoas para estagiar 

no Município. Convidou a todos para participar da eleição do Conselho Tutelar, dia 09 de 

junho. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 

convocando os vereadores para a próxima, dia 13 de junho de 2011, na mesma hora e 

local.  

                                                    

 

Sala de Sessões, 06 de junho de 2011. 

 

 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO                     PAULO FERNANDO DE SOUZA 

1º Secretário                                                             Presidente 

 

 


